
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

今月の歌  

       「われは海の子」 

     我は海の子  白波の 

今月の歌  

 

「富士山」 

あたまを雲の    上に出し 

四方の山を    見おろして 

かみなりさまを    下に聞く 

富士は    日本一の山 

 

今月の祝福 

 

会員誕生日 

9 日   社本 太郎君  10 日 筒井 康広君 

18 日   峠 テル子君  31 日  岡本 博貴君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

夫人誕生日 

  3 日   小柳出和文君・恵梨香さん 

 10 日  久米 正俊君・さや夏さん 

  11 日   山田  治君・幸子さん 

19 日  鈴木 貴之君・紅さん 

22 日   成瀬 浩康君・由美さん 

   23 日   野間 峰彦君・民会さん 

   29 日   岩村 幸正君・亜佐美さん 

 

アテンダンス表彰 

46 ヶ年   小川  長君 

16 ヶ年   峠 テル子君 

9 ヶ年   大橋 省吾君 

          1 ヶ年   鈴木 克幸君 

 
【洋 食】  

タコと飛び子のオレンジマリネ サダラ仕立て 
カボチャの冷製ポタージュスープ 
骨付きモモ肉の白胡麻焼き 照焼きソース 

ご  飯 
デザート 
コーヒー 

 

 

 

 

 

 

 

 

例
会
予
定 

8 月 25 日(金) 8 月 28 日(月) 9 月 1 日(金) 9 月 8 日(金) 

休会 12：30～ガバナー公式訪問 

名古屋マリオットアソシア 

11：45～第 3 回理事会  

12：30～例会  

祝福 

クラブフォーラム 

    休会 

 
２０２３年８月１８日（金）２５６２回（８月第２例会) 

本日のプログラム 
                     

・点鐘  会長 古屋 義夫君 

・ROTARY SONG 「四つのテスト」 

・今月の歌 「富士山」 

・ゲスト紹介 会長 古屋 義夫君 

 パラアスリート 井谷 俊介様 

・委員会報告   

・祝福      

・入会式 鈴木 貴之君 

・卓話 井谷 俊介様 

・幹事報告          幹事 速水 敬志君 

・点鐘            会長 古屋 義夫君 

 



先週の記録 

会長挨拶         会長 古屋 義夫君 

ガバナー補佐が所属されております名古屋城北ロ

ータリークラブ様を表敬訪問させて頂きました時

に津坂ガバナー補佐とお話しをさせて戴く機会が

ございました。 

その時に”古屋さんロータリーを楽しんでください”

…とお声掛けをいただき”私も同じ想いです”とお

話しをさせていただきました。 

そもそも RC は 1905 の黎明期には親睦(原語

Fellowship)を目的としたクラブ運営でした。 

仕事の付き合いがそのまま友人関係となりお互い

を信頼しあうことから始まったのが RCです。 

またこの場合の RC の意図する Fellowship は友情

とか連帯感とかの意味が相応しいかと思います。 

“ロータリーの友”の 8月号に”生涯の友人が見つ

かる場所へ”の特集で楽しい記事が掲載されてお

り当地区の女性の会の皆様も載っておりましたの

で是非ご覧になってください。  

因みに分区幹事の小塚くんもバッチリお写真がご

ざいます。 

ご確認ください。 

そして我々春日井 RC も益々フェローシップ溢れ

る場所となるようそして益々EnjoyRotary できる

場所となりますように皆様と努力して参りたいと

思います。 

どうぞ宜しくお願い申し上げます。 

 

幹事報告         幹事 速水 敬志君 

先ずは、津坂守英ガバナー補佐、光岡主税地区副幹

事、小塚美知子分区幹事、お忙しい中、春日井の地

へお越しいただきましてありがとうございました。

この後クラブ協議会もございますのでよろしくお

願いいたします。 

次週予告 

来週はお盆で休会です。 

翌週 8 月 18 日は夜間例会となります。例会開始時

間は 18：00 からで食事は 15分前よりお取りいただ

けます。時間をお間違えにならないようお願いしま

す。プログラムは祝福と鈴木貴之くんの入会認証式、

卓話はパラアスリートの井谷俊介様を予定してお

ります。また、例会に先立ちまして第２回理事役員

会がございますので理事役員の皆様、お忘れのない

ようお願いします。議案提出期限はお盆休みを挟み

ますので９日となっておりますので早めに提出を

お願いします。翌週 25日は休会です。 

8 月最終例会はガバナー公式訪問です。日時は 28日

（月）１２：３０から会場は名古屋マリオットアソ

シアホテルですので、お間違えの無いようお願いし

ます。 

 

 

 

 

出席報告        委員長 長谷川久幸君 

会員    51 名 出席 34 名 出席率 66.6% 

先々週の修正出席 出席 46 名 出席率 90.1% 

 

ニコボックス報告    委員長 長谷川久幸君 

○2023-24 年度 東尾張分区ガバナ

ー補佐 津坂 守英君、2023-24年度 

RI 第 2760 地区 副幹事 光岡 主

税君、2023-24年度 東尾張分区 分

区幹事 小塚 美知子君、米山奨学

生 シャベーリニク・カテリーナさ

ん、ようこそ春日井ＲＣへ。 

古屋 義夫君 

 

○津坂ガバナー補佐、光岡地区副幹

事、小塚分区幹事をお迎えする喜

びで。 

速水 敬志君 

 

 

○中部盲導犬協会からキャリアチ

ェンジの黒ラブが我が家へ来まし

た。先住犬の白ラブと相性が良い

ようです。 

〇ガバナー補佐をお迎えして。 

小川 長君 

〇津坂ガバナー補佐、光岡地区副幹

事、小塚分区幹事、ようこそ春日井

へ。 

加藤 宗生君 

○津坂ガバナー補佐、光岡地区副幹

事、小塚分区幹事、ようこそ春日井

へ。 

成瀬 浩康君 

 

 

○7/21 のＩＤＭに参加できず申し

訳ございませんでした。祝福あり

がとうございました。 

中澤 一君 

○旧友夫妻が久しぶりに訪れて来

ました。 

山田 治君 

○ガバナー補佐、ようこそ春日井

へ。 

近藤 太門君 

〇ガバナー補佐をお迎えできる喜

びで。 

北 健司君 

〇今日も猛暑だ、ビールが旨い！！ 青山 博徳君 

〇ゲストの皆様を歓迎して。 芝田 貴之君 

〇ガバナー補佐を歓迎して。 

 

 

杤本 正樹君 

岡本 博貴君 

松尾 隆徳君 

大西 信之君 

水谷 高広君 

和田 了司君 

川瀬 治通君 

加藤 茂君 

〇本日の卓話を楽しみにしていま

す。 

森部 清孝君 

鈴木 克幸君 

岩村 幸正君 

清水  勲君 野浪 正毅君 風岡 明憲君 

野間 峰彦君 久米 正俊君 菱川 一馬君 

下別府正樹君 三上 努君 長谷川久幸君 

矢野 義博君   

○ご協力ありがとうございます。 

 出席・ニコボックス委員会 

 

 



卓話 東尾張分区 ガバナー補佐 津坂 守英君 

当年度東尾張分区ガバナー補佐 津坂守英です。

どうかよろしくお願いいたします。 
ゴードン R.マッキナリー 2023-24 年度 RI 会長の

掲げるテーマは「世界に希望を生み出そう」で

す。まずは平和の構築に主眼を置くことで、その

土壌の上に希望を根付かせることができると訴え

ておられます。そして他の人を助けることが自身

のメンタルヘルス向上につながることにも言及し

ています。 
酒井法丈当地区 2023-24 年度ガバナーの地区方針

は「培おうプライド、育もうブランド、そして未

来へ」。ロータリアンとしてのプライドを堅持し、

ロータリーというブランドイメージを地域社会に

おいて高めることで、未来に向かって着実に歩み

を進める礎にしようというメッセージが込められ

ています。今年度ガバナー特別賞は有意義な事業

活動を行なった上で、米山記念奨学事業として一

人平均 2 万円以上の寄付、クラブ特別寄付率 80％
以上の達成をしたクラブが対象となります。是非

挑戦して下さい。ガバナーからのお願い事項は以

下のものです。 
1.充実した例会運営 
2.コロナ前に会員数を戻す 
3.MY ROTARY を活用し、クラブセントラルに明

確な目標を立てる 
4.地区補助金を有効に使った奉仕活動 
5.米山や青少年交換等、積極的に受け入れる土壌を

作る 
6.ポリオ根絶キャンペーンをクラブ単位で行う 
7.地区大会への登録、参加 
8.国際大会（シンガポール）への参加 
さて、これからはロータリー創成期の流れをある

一面から遡ってみることにします。 
1935 年、ロータリー創始者ポール・ハリスは、実

は日本を来訪しているのです。当時の帝国ホテル

の庭に月桂樹の苗木を植樹されました。クラブ創

設の理由を問われた時、寂しかったからと率直に

答えられています。 
それからほぼ 20 年後、四つのテストを提唱したハ

ーバート J.テーラーも来日されています。岐阜ロ

ータリークラブによって岐阜公園に寄贈された四

つのテストの銘板の前で記念撮影を受けた写真が

残されています。ご承知の通り四つのテストは

元々経営理念を示したものであり、商工会議所で

のテーラーの話に感銘を受けた他のロータリアン

がいたことでロータリーに取り入られることにな

りました。 
さて、ロータリーは様々な変化をしつつ規範も大

きく緩和されることになりました。毎週必ず出席

する義務はなくなり、ひと月に 2 回以上の例会開

催でよく、メーキャップもその年度の中で済ませ

ればいいのです。オンラインによる例会開催も許

され、包括する職業範囲でも社会奉仕活動も対象

となりました。こういった今の状況に戸惑いはな

いでしょうか。 
創成期においてポール・ハリスはことあるごとに

寛容の精神の大切さを説いています。現在 RI は
DEI（多様性、公平さ、インクルージョン）という

新しいテーマを掲げるようになりました。その内

容をよく読み込めば、実はそのどれもが寛容の精

神に収束していくことが理解できます。ただポー

ル・ハリスの時代に比べ現代では寛容であるべき

範囲が拡大化、複雑化しているためにこのような

テーマを掲げる必要が出てきたと捉えればいいの

です。 
まず伝えたいことは、Rotary は楽しい場所でなく

てはならないということです。親睦と奉仕が

Rotary の両輪とは言われますが、親睦が前提とし

た上での奉仕と考えます。そうでなければ、いく

ら奉仕の大切さを説いてもメンバーの心に届くこ

とはありません。 
その為には親睦にもメンバーが心得るべきルール

があります。 
1.いばらない 
2.おこらない 
3.否定しない 
4.相手の心を傷つけない 
Rotary では取引上の利害関係はほとんどなく気さ

くに周りと話し合える良さがあります。そのため

なおさらこういったルールを全員がわきまえてお

く必要があるのではないでしょうか。 
さて、皆さんは何のために奉仕するのかと問われ

てどう答えますか。Rotary 創設当時のアメリカで

も同じ思いを抱いたロータリアンが多く存在しま

した。当初のクラブの目的は、親睦、取引の相互

支援にあったからです。その為クラブメンバーが

納得できるだけの奉仕に対する哲学、もしくは指

針が必要となりました。 
その苦心のあとがロータリー章典に残されていま

す。1923 年の社会奉仕に関する声明がそれであ

り、「Rotary は人生哲学である」としています。続

けて 
１．自ら利益を得たいという欲求 
２．他者のために良きことをすべきという義務感 
３．同じく他者のために良きことをしたいという

願い 
心にある三つの葛藤を鎮め調和させる哲学であ

り、それが奉仕の哲学だというのです。 
そこには二つの標語があり、ひとつはフランク・

コリンズ原案による Service Above Self 「超我

の奉仕」。もうひとつが皆さんよく耳にされるアー

サー・フレデリック・シェルドン原案による「最

もよく奉仕する者最も多く報われる」。でも正式文

書である英文は「One profits most who serves 
best 」であり、厳密に言えば「報われる」とは言

っていないのです。英語の原文をネイティブの立

場で表現するなら、「最も利益を稼ぐ人は最も優れ



た奉仕を実践している」となります。当時イギリ

スのロータリークラブがこの標語は撤廃すべきだ

と唱えました。Profit（お金を稼ぐ）は品がないと

いうのが理由で。しかし元々この標語はシェルド

ンの提唱していた経営理念を奉仕の哲学に転用し

たもので、奉仕の世界でもりっぱに通用するとい

ってよく、今でも撤廃されずに残されています。

当時の日本のロータリアンもこの英文を訳すとき

profit が気になったようで「報われる」としました

が、かえってこれにより日本人にとって受け入れ

やすい標語に変貌したと思います。ここが日本人

のすばらしさであり、単にアメリカの奉仕哲学を

そのまま鵜呑みにせず、日本に適合するようにア

レンジして取り入れたと言えます。ただどちらに

しても職業において奉仕の意識を忘れないことが

肝要だと説いているのです。 
さて何の為奉仕するのかを再度自分自身に問うこ

とにします。これまでロータリー創成期である原

点を覗いたことで、ロータリーの奉仕の思想は職

業奉仕に基づいていることが分かりました。職業

に臨む時、周りに奉仕する気持ちを忘れないこと

が自分の職業を更に発展させることに繋がり、究

極的には奉仕は自分の為といえます。元々Rotary
は個人の成長に焦点を当てていたのです。一方

で、ある意味職業奉仕は難しい面も持ち合わせて

います。何故なら相手から対価を受けとる行為が

含まれるからです。その際、先に述べた三つの葛

藤を鎮め調和させているかを自らに問う必要があ

ります。そういった姿勢を元に奉仕事業に臨んで

ほしいという願いが先の奉仕哲学に込められてい

るのではないでしょうか。当然奉仕事業は相手か

ら対価を求めません。その中で様々な困難に出会

うことがあるかもしれません。迷いが生まれたな

ら、もう一度原点に戻って奉仕をする意味を見出

す姿勢が不可欠といえます。現在ロータリーにも

様々な変化が訪れています。そのような変化に心

惑わず対応するには、ふたつの「しんか」が求め

られます。まず原点を見つめ自分なりに考えを深

めしっかり根を張る「深化」。そしてその上で新し

い変化を受け入れる「進化」です。RI は職業奉仕

を起点に現在は五大奉仕へと拡大し、特に人道支

援に大きく舵を切ってはいますが、あくまでも全

世界に向けて共通のメッセージを送らざるを得ま

せん。ロータリーの原点を踏まえながら、

「profit」を報われるとした先人のロータリアンの

ように、日本人にとって相応しい形にアレンジし

つつ変化を取り入れる知恵が求められています。 
 
第２回クラブ協議会 議事録 

１．会長挨拶                              
こんにちは、先ほどのガバナー補佐の卓話勉強

になりました。今後 我々ロータリアンがエン

ジョイロータリーをもとに 活動をしていき

たいと思います。 

今回のガバナー補佐の訪問をしっかりと勉強

させていただきます。 
よろしくお願いいたします。 

２． ガバナー補佐（津坂守英君）挨拶 

お忙しい中、お集まりいただきありがとうございます。

先ほど会長から勉強させていただくとありましたが、

こちらも勉強させていただきます。よろしくお願いい

たします。 

地区副幹事（光岡主税君）挨拶  

豊田ロータリークラブより出向しています。本日は、

２つお願いがございます。 先ずは、シンガポール

にて開催されます ロータリー世界大会に参加を

是非よろしくお願いいたします。地区に おいての

お願いは スマートフォンのアプリでガバナー月信

を配信しています。是非ご活用の程よろしくお願い

いたします。 

分区幹事（小塚美知子君）挨拶 

よろしくお願いします。春日井は自身のクラブのよ

うに感じます。楽しみにしています。 

３．事業計画説明及び意見交換        各委員長 
クラブ奉仕委員会 

【川瀬委員長】 

クラブ奉仕委員会としては、先ず会員の皆様に 

参加して頂き クラブの活性化につなげたいと考え

ています。また ５５周年の実行委員長も務めてい

ます ガバナー補佐には周年式典に 参加してい

ただきます。よろしくお願いいたします。また、１１月

に記念事業を開催いたします。 

SAA 

【下田】 

例会執行の責任者ということで 例会中の態度や

ロータリアンとしての規律を しっかりとサポートして

いきたいと思います。よろしくお願いいたします。 

会場委員会 

【岩村】 

各委員会の皆様と連携を取りながら 伝統品格を

重んじながらも 新たなとりくみにも挑戦していきま

す。 

ニコボックス委員会 

【長谷川】 

出席について コロナも明けたので真価が取られ

ると思うので 出席率を上げるための活動を含めて 

ニコも寄付率を上げながら委員会活動をしていた

いと考えています。 

ガバナー補佐質問 

【ガバナー補佐】 

５５周年委員長に質問です。 

本年度の記念事業に奉仕事業も考えているの

か？教えてください。  

【川瀬】 

春日井には、当ロータリーが植樹したロータ

リーの森という場所があります。そこにベン

チを設けて 市民の方に楽しんでいただく事

業を考えています 



  【ガバナー補佐】 
ＳＡＡに関しては、責務重いですが 引き続

き頑張って頂くようお願い致します。 
【下田】 
ありがとうございます。 
【ガバナー補佐】 
今回参加させていただき 会場委員会の生演

奏はとても素晴らしいと感じました。是非持

ち帰りたいと思います。 
【ガバナー補佐】 
ニコボックス委員会は、新人の方のアピール

として委員会のメンバーを考えているのでし

ょうか？ 
【長谷川】 
はい。私も含めて新しいメンバーで構成され

た委員会です。 
【ガバナー補佐】   
米山奨学生にも一緒に 座ってもらうのはど

うか？ニコの金額が上がるかも？ 
【長谷川】 
ありがとうございます。参考にさせて頂きま

す。 
親睦委員会 
【下別府】 
今年度は メンバーでの小旅行や観劇等 例

年以上に楽しんでもらえる事業を考えており

ます。また、 家族謝恩会も開催します。 
プログラム委員会 
【大西】 
やっとコロナ前に戻れる雰囲気が出てきまし

た。 プログラム委員会としても今までにで

きなかった事しっかりやっていきたいと思い

ます。また、今年度は会員卓話を増やしてい

きたいと考えています。卓話を学びの場とし

て活用していきたいと考えます。また、外部

の卓話者に関しては、奉仕の団体に話す機会

を増やしていこうと考えています。よろしく

お願いいたします。 
会員増強委員会 
【三上副委員長】 
委員長の代りに参加させていただきます。委

員長の所信はクラブ計画書に記載してありま

すご一読ください。本年度は会員増強 １０

名 を必達 メンバーのみなさまも 候補者

を上げて頂きたいと思います。よろしくお願

いいたします。 
公共イメージ委員会 
【岡本】 
ロータリー活動は素晴らしい活動です。しっ

かりと外部に発信していきたい。 
ガバナー補佐質問 
【ガバナー補佐】 
親睦活動は 他に何があるか？内容に関して

教えてください。 

【下別府】 
今後決めますが、ゴルフやクリスマス会を考えて

ます 
【ガバナー補佐】 
会員卓話は良い事です。進めてくださいまた、腹

案いえる範囲で教えてください。 
【大西】 
福祉系の全国活動の 団体３つほど 考えていま

す 
スペシャルオリンピックや、知的障害のオリンピ

ック。このような団体に声をかけているこのよう

に 会員の皆様が知らない団体にフォーガスしよ

うと考えています 
【ガバナー補佐】 
会員増強 
１０名以上の目標は良いと思います是非頑張って

ください。オープン例会等考えてますか？ 
【三上】 

考えています。しっかりと増強に臨みます。 
【ガバナー補佐】 

地区の協力をもらってください。新聞やいろんな

媒体に精通しています。 
職業奉仕委員会 

【森部】 
委員会メンバーと親睦を深めるのを含めて月１ 
会食を行う企画を考えています。 
色々な経験のメンバーがいるので職業奉仕につい

て委員会内でも 討論したいと考えています。 
国際奉仕委員会 
【風岡】 
コロナが明けて国際交流活動が出来ると考えてい

ます。新たな挑戦や 今まで行ってきたセブロー

タリーあしなが事業を再開したいと思います。 

台湾の東港ロータリーさんと調印締結をするタイ

ミングの年でもあります。しっかりと繋がってい

きたい。 
青少年委員会 
【野間】 
豊川インターアクトの活動は素晴らしい 中部大

学の支援だけでなく共に取り組める事業を考えて

います。 
ガバナー補佐質問 
【ガバナー補佐】 
職場例会 腹案ありますでしょうか？ 
【森部】 
９月に小牧ワイナリーの就労支援の会社訪問を考

えています。 
【ガバナー補佐】 
国際奉仕委員会のあしなが事業は良い事業なので 

是非 再開してほしい。 
【風岡】 
しっかりと繋げていきます。 
【ガバナー補佐】 
春日丘インターアクトは全国的にも大変すばらし



いクラブです引き続き支援してほしい。 
地区からの質問 
【光岡】 
米山の寄付状況は？ 
【速水】 
通常の金額を寄付させていただきます。 
ロータリー財団は？ 
目標もってやっているが 円安の状況で厳しい 

今年は若干少ない予定です 
【光岡】 
寄付は、会からですか？個人からですか？ 
【速水】 
各会員から寄付させていただく形をとっていま

す。 
【光岡】 
ニコの使い道は？ 
【長谷川】 
奉仕の活動に対する事 限定で考えております。 
春日井ロータリークラブからの質問 
【下田】 
公共イメージの件で質問です。 地区に取材とか

は どこまでサポートしてもらえるのか？教えて

ください。 
【ガバナー補佐】 
相談すればなんでも 手法が出てきますので先ず

は相談してください。 
【下田】 
クールビズで Ｔシャツにジャケットとは どう

なのか？ 
【ガバナー補佐】 
春日井で決めてください。 
【川瀬】 
寄付の質問に関して、補足します。ロータリー財

団の寄付少なくなっているが ５５周年があるの

で そこでしっかりと支払いさせていただきま

す。５０周年 財団に ３０００ドル 米山に 

３０万円 
【青山】 
今回の地区大会は 通常名古屋でやりますが、 
春日井市でやりたいと考えています。今後 楽し

みにしていただくようによろしくお願いいたしま

す。 
【ガバナー補佐】 
会場はありますか？ 
【青山】 
市民会館での開催を考えています。 
閉会 
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米山奨学金授与 シャベーリニク・カテリーナさん 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員会報告 

出席・ニコボックス委員会 中澤 一君 
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